

# *Cuba et la Russie se tournent résolument vers l'avenir*

---



Moscou, 7 mai (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel, dans son discours lors de la cérémonie de célébration du 65e anniversaire du rétablissement des relations diplomatiques, a confirmé qu'aujourd'hui Cuba et la Russie regardent avec fermeté et détermination vers l'avenir.

Notre amitié a résisté à l'épreuve du temps et aux circonstances internationales les plus complexes et les plus diverses. L'histoire nous a appris qu'au milieu des défis auxquels nous sommes confrontés, la coopération et la solidarité sont les piliers fondamentaux de notre relation, a souligné le président.

Le chef d'État antillais a déclaré que si, en d'autres temps, La Havane et Moscou ont affronté victorieusement les plus grands défis, « aujourd'hui, nous ne manquons ni de défis ni de motivation pour reprendre ensemble le chemin de la liberté afin de défendre la paix, le développement humain et l'avenir de nos peuples », a-t-il ajouté.

Díaz-Canel a souligné qu'au cours des six dernières décennies, d'importants domaines de collaboration bilatérale ont été repris.

La Russie consolide sa participation aux projets stratégiques de notre plan national de développement économique et social à l'horizon 2030, et les liens ont été renforcés dans des secteurs clés pour notre économie, tels que l'énergie, les transports, les chemins de fer, l'agriculture, les communications, la biotechnologie et les produits pharmaceutiques, entre autres, a-t-il ajouté.

Dans ce sens, il a souligné l'essor des échanges éducatifs, artistiques et culturels, et a donné comme exemple les récentes présentations de groupes artistiques de Saint-Pétersbourg à La Havane et à Santiago de Cuba, ainsi que l'organisation du Festival du film russe.

D'autre part, le dignitaire de l'île des Caraïbes a commenté que le peuple cubain attache une grande valeur à l'accompagnement permanent du géant eurasiatique dans la lutte pour la levée du blocus criminel et injuste et pour l'exclusion de Cuba de la liste fallacieuse des pays qui soutiennent prétendument le terrorisme parrainé par les États-Unis.

« Nous remercions également le gouvernement de la nation slave pour son soutien à l'adhésion de Cuba aux Brics en tant que pays partenaire du bloc, et à l'Union économique eurasiatique en tant qu'État observateur », a-t-il ajouté.

À cet égard, il a réitéré l'engagement d'avancer dans ces initiatives d'intégration sur la base des relations et des liens historiques qui unissent la plus grande des Antilles à ses États membres.

Díaz-Canel a également souligné que les deux nations partagent des approches communes sur les principales questions de l'agenda international.

Nous sommes unis par des valeurs essentielles dans la défense du multilatéralisme, du droit international et des objectifs et principes de la Charte des Nations unies, face aux tentatives d'imposer un ordre international fondé sur les règles de sanction et de coercition de l'Occident, a-t-il insisté.

« Cuba a exprimé sa préoccupation face à la doctrine militaire de plus en plus offensive des États-Unis et de l'OTAN à l'extérieur de ses frontières, à la rhétorique agressive et aux sanctions unilatérales contre la Russie, qui contribuent à exacerber les confrontations et les tensions régionales et internationales et à prolonger le conflit en Europe », a-t-il déclaré.

Il est toujours passionnant d'être en Russie, mais partager ces jours de célébration de la victoire sur le fascisme avec le peuple qui a donné 27 millions de vies dans la Grande Guerre patriotique est un immense honneur », a-t-il souligné.

Le président cubain a soutenu que les actions du peuple soviétique pendant la Grande Guerre Patriotique (1941-1945) représentent une élogieuse à l'héroïsme qui a sauvé l'humanité de l'holocauste nazi il y a 80 ans et qui inspire aujourd'hui ceux qui luttent contre les signes de la réapparition du nazisme.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/382335-cuba-et-la-russie-se-tournent-resolument-vers-lavenir>



**Radio Habana Cuba**